



## ISSENHEIM

*D'or au fer à cheval de sable, un sautoir de même posé en abîme.*

Armoiries parlantes d'origine populaire, adoptées officiellement en 1978, le fer se disant « Isen » en allemand du Moyen Âge et « Issa » en dialecte alsacien. Le sautoir rappelle saint André auquel l'église paroissiale est dédiée.

Issenheim apparaît en 1135 sous la dénomination « Ysenheim ». Du XIII<sup>e</sup> siècle jusqu'aux traités de Westphalie le village a appartenu aux Habsbourg qui le donnèrent en fief à diverses familles. Puis, de 1659 à la Révolution, il eut les ducs de Mazarin pour seigneurs.